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ANDERSON CONCEIÇÃO
DEVE DEIXAR O CUIABÁ

PARA DEFENDER O VASCO

AssCom DouradoAssCom Dourado

CUIABÁ PREPARA REDE DE SAÚDE
PARA LIDAR COM SURTO DE GRIPE
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Atento ao avanço do sur-
to gripal nos grandes centros 
urbanos do Brasil, o prefei-
to Emanuel Pinheiro (MDB) 
determinou à Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Cuiabá a 
criação de um plano de con-
tingência e enfrentamento. A 
medida preventiva tem como 
objetivo preparar o sistema 
público de saúde, melhorando 
o atendimento e garantindo 
todo suporte necessário, caso 
a situação piore. Os surtos de 
gripe causados pelo vírus in-
fluenza A - H3N2 se espalham 
pelo Brasil e já atingem ao 
menos dez estados. Em cin-
co - Rio de Janeiro, Espírito 
Santo, Bahia, Pernambuco e 
Paraná - foram registradas 
mortes pela doença

O Sindicato dos Servidores 
Penitenciários do Estado de 
Mato Grosso (Sindspen-MT) 
realizará nesta quinta-feira 
(23) uma nova assembleia-
-geral para deliberar sobre 
a greve da categoria, que 
completará uma semana. O 
movimento paredista foi de-
clarado ilegal pela Justiça Es-
tadual na semana passada, 
com determinação de retorno 
imediato aos trabalhos sob 
pena de multa diária de R$ 
100 mil. A diretoria sinaliza 
que pode haver a interrupção 
da greve para abrir diálogo 
com o governo
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Grevistas
sinalizam
‘trégua’
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IDOSA MORRE ATROPELADA POR MOTO

VALORIZAÇÃO SUPERA ALTA DO JURO
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Comprar imóveis por 
meio de financiamen-
to continua valendo a 
pena em Mato Grosso, 
mesmo com o aumento 
da taxa Selic, que elevou 
os custos da operação 
financeira. A avaliação 
é do consultor imobili-
ário Luís Felipe Portella, 
que destaca a tendência 
forte de valorização dos 
imóveis em Cuiabá, su-
ficiente para compensar 
a escalada da taxa de 
juros nos últimos me-
ses.  “assim que o imó-
vel ficar pronto, como 
Cuiabá está crescendo, 
naturalmente, eu te-
nho uma tendência de 
valorização imobiliária 
muito forte”, explica

Pág. 4

O secretário de Estado de Cultura, Esporte e Lazer (Secel-MT) Alberto Macha-
do, o Beto 2 a 1, disse na tarde desta terça-feira (21) que deve lançar no começo 
de 2022 uma concorrência pública para a concessão do direito de nomeação - o 
'naming rights' - da Arena Pantanal, como já acontece em outros estádios do 
Brasil. A expectativa é arrecadar R$ 7 milhões com a medida

Estado deve vender nome
da Arena no próximo ano
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Remédio anti-negacionista

EDITORIAL

avanço da va-
cinação no Bra-
sil tem trazido 

resultados maravilhosos 
na guerra contra o co-
ronavírus, demonstrada 
pela queda expressiva no 
número de novos casos 
registrados de mortes por 
covid-19. É incontestá-
vel que as vacinas estão 
salvando milhares de 
vidas. No entanto, ain-
da há quem resista a to-
mar aquela a picadinha, 
apoiando-se em menti-
ras e boatos espalhados 
pela internet. O cresci-
mento da abstenção va-
cinal preocupa as autori-
dades, já que cria brechas 
para que o coronavírus 
continue se espalhando 
e volte a nos atormentar 
com uma nova onda de 
infecções e mortes.

Dados divulgados pelo 
secretário de Estado de 
Saúde na última terça-
-feira, 21 de dezembro, 
apontam que cerca de 900 
mil mato-grossenses não 

apareceram para tomar 
a segunda dose da vacina 
contra a covid-19 e outros 
400 mil sequer tomaram 
a primeira. Isso significa 
que mais de 1,3 milhão 
de pessoas estão à mercê 
do coronavírus em Mato 
Grosso, fato que se torna 
ainda mais preocupante 
quando enfrentamos uma 
variante, a ômicron, que é 
capaz de infectar até mes-
mo as pessoas já vacina-
das com duas doses.

Diante disso, é urgen-
te a adoção de medidas 
que estimulem a vacina-
ção. O passaporte vaci-
nal é uma delas. Pode até 
ser impopular, mas seus 
benefícios também são 
incontestáveis. Além da 
segurança proporciona-
da por afastar as pessoas 
possivelmente infectadas 
de ambientes onde há 
maior risco de contágio, 
a cobrança do passa-
porte estimula as pesso-
as a procurarem acertar 
o esquema vacinal. É o 
que mostra o exemplo 
de Rondonópolis, onde 
a adoção do passaporte 
criou um ‘boom’ na busca 
pela vacinação. Foram 20 
mil pessoas vacinadas na 
primeira semana após o 
início da exigência, o que 
corresponde a quase 9% 
da população da cidade.

Resultados semelhan-
tes foram registrados 
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O governador Mauro Mendes (DEM) revelou que ficou 
chateado com a reação do presidente da Associação de 
Cabos e Soldados PM BM/MT (ACS), sargento Laudicério 
Machado, que emitiu notas de repúdio contra a mensagem 
do governo que diminui a alíquota de policiais militares e 
bombeiros que ganham até R$ 9 mil para 10,5%. Em coleti-
va, Mendes disse que gostaria de fazer mais pela categoria, 
mas no momento, é o que o Estado pode arcar. Após as 
manifestações negativas, a lei que pode beneficiar mais de 
10 mil servidores pode não acontecer.

INGRATIDÃO

em outros municípios 
que também passaram 
a exigir o comprovante 
de imunização. No Rio 
de Janeiro, por exemplo, 
houve aumento de 31% 
na procura pela vacina-
ção desde que o passa-
porte foi instituído.

Ninguém espera-
va que a essa altura do 
campeonato ainda fosse 
necessário combater cor-
rentes de desinformação 
que buscam sabotar nos-
sa melhor arma contra o 
vírus. Não há argumentos 
que comprovem a ine-
ficácia da vacina, basta 
ver a queda expressiva 
no registro de novos ca-
sos e mortes desde que a 
campanha de vacinação 
ganhou tração no país. 
Da mesma forma, não 
há evidências que com-
provem qualquer efeito 
adverso que justifique a 
abstenção vacinal.

Se quisermos voltar à 
vida normal, sem más-
caras e sem restrições às 
reuniões e eventos, temos 
que tomar a vacina. É o 
aumento na proporção 
de pessoas vacinadas que 
permite conter o avan-
ço da doença. Por isso, o 
passaporte é um ‘santo 
remédio’ contra os fujões 
e os negacionistas, que 
continuam a tentar sa-
botar nossa vitória sobre 
o vírus. 
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Onofre Ribeiro (*)   

Na última quinta-feira, 16, 
participei do lançamento do livro 
“Adeus ao Vírus”, escrito pelos 
jornalistas Martha Baptista e 
Sergio de Oliveira, patrocinado 
pelo Fundo Emergencial da Saúde 
Animal em Mato Grosso – FESA-MT.

O livro trata da luta pela erradicação 
da febre aftosa no rebanho bovino de Mato 
Grosso desde o fim da década de 1970 até 
hoje. Nesses quase 50 anos a pecuária es-
tadual deu um salto absolutamente histórico 
e alcançou níveis altíssimos de qualidade, 
produtividade e eficiência. E entrou no 
mapa econômico mundial.

Agora vamos ao título deste artigo. Todo 
esse programa de combate e erradicação 
da febre aftosa, era um forte impedimento 
para o mercado internacional da carne bo-
vina produzida no estado.

A luta imensa e longa foi desenvolvida 
por jovens técnicos ao longo desse tempo. 
Hoje todos eles estão com os cabelos bran-
cos. Técnicos e técnicas. A maioria já estão 
com 70, 80 anos e até mais.

No lançamento do livro, no auditório da 
Federação da Agricultura, naveguei no mar 
de lembranças junto com aquelas cabeci-
nhas brancas. A partir de 1976 estive ao 
lado desse movimento de combate à aftosa. 
Em alguns estive dentro da luta.

Além de ver tantos amigos desses anos, 
alguns caminhando devagar, outros bas-
tante cansados, não pude deixar de refletir 
como a vida no setor público é ingrata.

Aposenta e joga fora gente de extra-
ordinária qualidade que deu a sua vida 
por causas do bem público. Em todos os 
setores. Conheci e também viajei muito por 
aquele Mato Grosso quase sem estradas. E 
os carros? Velhos jipes, fuscas e caminho-
netes antigas com as C-14, C-10 ou F-1000 
e Toyota Bandeirante. Conforte? Zero!

Era puro idealismo. Salários muito defa-
sados naquele tempo. Ao contrário de hoje. 
Ótima remuneração, carros de luxo. Estra-
das asfaltadas. Hotéis com ar condicionado. 
Cidades bem estruturadas. Naquele tempo, 
nada disso existia.

A pergunta é: o que motivava aqueles 
técnicos e pôr o pé a vida na estrada acre-

ditando nos projetos daquela época? 
Era puro idealismo mesmo. Muita 
fome, muita sede na falta de qual-
quer apoio nas estradas naquele 
Mato Grosso de 40, 50 anos atrás. 
Quem já viajou num jipe em es-
tradas sem asfalto, sabe o que é 

cavalgar num burro brabo.
Quem eram eles? Eram jovens 

veterinários, engenheiros, economistas, 
administradores, simples funcionários públi-
cos, homens e mulheres ousadas, formados 
nas universidades daquele tempo. Aqui 
é preciso registrar. As universidades bra-
sileiras formavam técnicos com profundo 
comprometimento nacionalista.

Eram universidades nacionalistas na sua 
essência. O sonho de então era preparar 
os técnicos que iriam construir o Brasil do 
futuro. A crença no futuro era indiscutível 
para aqueles técnicos. Deram a sua vida 
pelo projeto em que acreditavam. Como 
viajar no pantanal de 1970? Sem estradas. 
Só compromisso nacionalista e a ética da 
função.

E o Nortão? Só lama e poeira nas pou-
cas estradas. O Araguaia era um mundo 
que novo que se abria. O Sul do estado era 
mundo de estradas de areia e de garimpos.

Hoje as grandes fazendas. A moderna 
agropecuária integrada. Mercados interna-
cionais. Pecuária de alta qualidade sanitária 
e técnica.

Nada disso existiria hoje sem esses es-
quecidos brasileiros de cabecinha branca 
que arregaçaram as mangas da camisa e 
da alma e desbravaram o território e a alma 
desse estado tão profético em relação ao 
futuro.

Nenhuma autoridade do governo es-
teve no lançamento do livro pra conhecer 
os heróis de ontem e conhecer a sua luta. 
Não importa. Eles já lidaram com tanta 
gente da política que veio, passou e tam-
bém ficou esquecida no tempo. Confesso 
que me emocionei muito ao ver o velho 
amigo Adair José de Moraes. Cabelinhos 
brancos, bengala e olhos distantes. Nele 
homenageio todas as cabecinhas brancas 
que vi naquele dia. 

ONOFRE RIBEIRO é jornalista em Mato 
Grosso.

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

Cristhiane Brandão (*)   

Tradicionalmente fins de ciclo 
remetem a balanços: ao que foi po-
sitivo, negativo, para então fazer-
mos um saldo do ano. O que dizer 
de 2021? Quando acreditávamos 
que nos livraríamos da pandemia 
da Covid-19, veio uma segunda onda.

Olhando no retrovisor, frente a tantas 
adversidades, posso afirmar quanto avan-
ço! Embora tenha havido muitas perdas, 
também tivemos muito amor expandido e 
conexões realizadas. No meu caso, findei 
uma sociedade de 18 anos e precisei viven-
ciar o luto dessa história.  

Como sempre lidei com negócios e psi-
cologia, não tive como me furtar de passar 
pelo processo nos dois paralelos: recomeçar 
o negócio e cuidar de mim. Nessa caminha-
da reencontrei clientes, parceiros e um novo 
propósito. 

Também realizei algo importante: me re-
conectei com a família, reconhecendo o valor 
do meu marido, que sempre foi um “super 
parceiro”, e neste último ano mais ainda. 
Observei a importância da minha mãe, ao 
me impulsionar nas conversas e sendo uma 
importante mentora. 

Que fundamental poder contar com 
meu irmão e minha cunhada, que abriram 
a empresa familiar para me oferecer muito 
mais que um abrigo, eles me deram uma 
equipe maravilhosa que me recebeu com 
tanto carinho e desprendimento. E como é 
gratificante descobrir tanto amor disponível 
nesses momentos de crise.  

Viver um dia de cada vez, focado apenas 
no “hoje”, já que horizontes maiores não 
estavam ainda tão claros. Tenho que agra-
decer ainda duas parceiras diretas da nova 
empresa que aguentaram firmes os altos e 
baixos, mês a mês, que incluíram perdas 
indiretas de clientes, parentes, parceiros e 
amigos, muitos deles faleceram de Covid.  

Aliás, a morte nos rodeou algumas vezes. 
Mas, ao mesmo tempo, tivemos um ano 
bastante colaborativo, inclusive, segundo 
Edu Lyra (Gerando Falcões), a pandemia 
veio para revelar o espírito do século 21: o 
século da colaboração. Aprendi ao vivo que 
mesmo no fundo do poço, podemos ajudar 
e nos apoiar mutuamente para prosseguir. 

Do aspecto estrutural da empresa, re-
começamos desde o registro da marca, do 
domínio, passando pela criação do site, das 
mídias sociais e fundamentalmente pelo que 
desejamos entregar aos clientes. Eu fiz o 
voo da fênix, me reinventei praticamente do 
zero, como muitos outros empreendedores 
brasileiros fizeram.  

Do ponto de vista da gestão de um ne-
gócio, encarei a tal transformação digital e 

posso dizer que minha empresa tem 
hoje 100% do processo contábil, 
administrativo e financeiro digital. 
Foram reuniões com parceiros, co-
laboradores, fornecedores e tudo 
andou bem. Isso me deixa mais 
feliz, porque estamos economizan-

do em árvores, ou seja, aderindo “a 
pegada de carbono”, e no precioso 

tempo das pessoas. 
O “lifelong learning” nos guiou e aprofun-

damos em questões relevantes e essenciais, 
como pensamento exponencial, acordos, 
estratégia, vieses, diversidade, psicologia 
do envelhecimento, formação de bons acio-
nistas, governança corporativa e familiar, 
Agenda 2030 e liderança do futuro.

Aliás o “vício” do ano foi fazer cursos. 
Fiz tantos, compartilhamos em equipe, e 
isso ampliou nossa visão, o que ajudou a 
chegar até aqui, pavimentando a estrada que 
continuará a partir do próximo ano. 

Esse foi o ano que mais me senti co-
nectada com o todo, com a existência e as 
questões sustentáveis da vida. Vale ressaltar 
um aspecto interessante e atrativo: a carteira 
de clientes e os projetos refletiram isso, pois 
escolhi o que quis fazer e o que bate com o 
que acredito e com o momento.  

Apoiamos famílias empresárias, casais 
empresários, associações e empresas não 
familiares para que perpetuassem seus ne-
gócios, com os melhores acordos, parâme-
tros, as melhores estratégias e os melhores 
profissionais.  

Como pessoa de perfil relacional, segun-
do uma nova ferramenta que experimentei, 
fiz inúmeras e importantes conexões esse 
ano. A melhor delas: me reconectar comigo! 
Isso refletiu em questões de cargos, tribos, 
geografia, novos amigos, novos projetos e 
centelhas divinas em forma de pessoas.  

Quando me dei por mim, percebi que es-
tava querendo deixar o meu legado e agindo 
em prol de um futuro melhor. Defini quais 
causas quero atuar e sem dúvida uma delas 
é o etarismo (preconceito pela idade), quase 
que uma causa própria, e a potencialização 
do papel da mulher, aliás, com quantas mu-
lheres maravilhosas me conectei! 

Apesar de todas as adversidades, o ba-
lanço deste ano é positivo, vivemos muita 
coisa, no coletivo e individual: superação, 
reconstrução, esperança e responsabilida-
de. No meu caso, com muita gratidão no 
coração. Que 2022 venha com os desafios 
que vierem, estou pronta para seguir! Nós 
estamos! 

CRISTHIANE BRANDÃO é conselheira de 
Administração em formação, consultora em 
Governança & Especialista em Empresas 
Familiares.

Confissões de uma sobrevivente

Um mar de cabelos brancos

Renato de Paiva Pereira (*)   

No ano passado dois casos 
barulhentos ocuparam a mídia – 
os assassinatos de George Floyd 
nos Estados Unidos e de João 
Alberto aqui no Brasil. O primeiro 
envolveu policiais americanos aten-
dendo denúncia de um comerciante 
fraudado.

O outro, por seguranças em uma loja 
do Carrefour no Rio Grand do Sul. Duas 
características unem as tragédias:  a cor 
da pele dos mortos - ambos negros – e a 
brutalidade.

Lembro destes casos a propósito das 
notícias desta semana, que, apresentando 
estatísticas, sugerem que os negros aqui 
no Brasil têm muito mais risco de morrer 
nas mãos da polícia e de seguranças que 
os brancos.

Os fatos mostram que realmente os ne-
gros são mais atingidos por tiros, mas há 
uma leitura errada das razões que levam a 
isso.  Eles não morrem por serem negros, 
mas sim porque são pobres.

Sendo mais pobres que os brancos – não 
por falta de aptidões, mas por carência de 
oportunidades - habitam as periferias das 
cidades onde a criminalidade impera. Ali a 
vida está sempre em risco, tanto disputando 
espaços com outros delinquentes, quanto 
abatidos pela polícia.

Neste ambiente não faltam professores 
que incentivem as crianças à criminalidade, 
muito mais atraente e emocionante que o 
trabalho diário repetitivo.

Os que morreram em confrontos ou dis-
putas, estão quase sempre armados e não 
portam armas por serem negros, brancos ou 
pardos, mas porque são marginais.

A morte de Floyd gerou uma onda de in-
dignação mundial, comandada por artistas, 
mídia e desportistas. Mas, ao se fixarem 
na raça da vítima como causa do crime, 
deixaram de lado a principal razão que é a 
condição social.

Da mesma forma o caso do João 
Alberto nada tem a ver com a cor 
da pele. Aquilo foi um fato isola-
do causado por despreparo dos 
seguranças, que exageraram no 
revide, quando foram atacados 
pela vítima.

Em indesejada promiscuidade, 
os jovens moradores das periferias 

convivem cara a cara com ladrões, 
assassinos e traficantes. Destes, princi-
palmente os egressos dos presídios são 
admirados por adolescentes e jovens que 
repetem suas gírias e comportamentos. O 
dialeto aprendido na cadeia é incorporado 
pelos moços, que os espalham pela comu-
nidade.

Por isso é natural que sejam muito mais 
abordados pela polícia, que conhece essas 
“marcas registradas” e as associam ao ban-
ditismo. Assim policiais interpelam pretos, 
brancos e pardos não pela cor, mas pelo 
conjunto das características que sugere 
intimidade com a bandidagem.

Sugiro um experimento: três rapazes 
negros vestidos como pessoas da classe 
média vão passar uma tarde no shopping. 
Neste mesmo ambiente estão outros três.  
Estes são brancos e vestem roupas que 
mostram baixa condição social, além de exi-
birem trejeitos que podem ser associados 
à marginalidade. Qual grupo vocês acham 
que teria mais risco de ser abordado pelos 
seguranças?

Estou convencido que não é o dos três 
negros bem vestidos, porque o preconceito 
brasileiro é muito maior contra pobres que 
contra negros.

Não afirmo a inexistência de preconcei-
to racial no Brasil, mas ele é infinitamente 
menor do que a mídia reverbera e está 
longe da dramaticidade alardeada nas fai-
xas “vidas negras importam”, exibidas por 
contritas celebridades ajoelhadas.

RENATO DE PAIVA PEREIRA é empresário 
e escritor.

Preconceito social
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Em meio às incertezas econômicas no Brasil, comprar um imóvel continua sendo uma boa forma de proteger o patrimônio, avalia consultor

MERCADO EM ALTA

Valorização compensa alta do juro

Felipe Leonel

Comprar imóveis por 
meio de financiamento 
continua valendo a pena 
em Mato Grosso, mesmo 
com o aumento da taxa 
Selic, que elevou os custos 
da operação financeira. 
A avaliação é do consul-
tor imobiliário Luís Felipe 
Portella, que destaca a ten-
dência forte de valorização 
dos imóveis em Cuiabá, su-
ficiente para compensar a 
escalada da taxa de juros 
nos últimos meses.

Mesmo com os aumen-
tos recentes, a taxa básica 
de juros se mantém mais 
baixa do que o praticado 
até 2017, quando se man-
tinha nos dois dígitos. Es-
sas taxas atrativas fizeram 
com que os financiamen-
tos de imóveis aumentas-
sem em todo Brasil, saindo 
de R$ 128 bilhões para R$ 
152 bilhões na compara-
ção entre 2019 e 2020. 

Os dados são do Banco 
Central.

“Se for comparar com 
10% até 11%, a taxa de ju-
ros ainda está mais baixa. 
Então, o financiamento é 
bom para quem vai com-
prar, por que assim que o 
imóvel ficar pronto, como 
Cuiabá está crescendo, na-
turalmente, eu tenho uma 
tendência de valorização 
imobiliária muito forte”, 
explica o consultor, acres-
centando que a taxa de 
juros atualmente gira em 
torno de 9%.

Segundo Portella, o iní-
cio do ano foi marcado por 
forte movimento para com-
pra de imóveis, já que os 
bancos estavam oferecen-
do linhas de financiamento 
atrativas, com juros de até 
7% ao ano. A situação co-
meçou a mudar em julho, 
quando o Banco Central 
iniciou o movimento de 
alta dos juros para conter 
o avanço da inflação. Com 
a taxa básica de juros cres-
cendo, houve redução no 
fechamento de negócios.

Aliada à valorização 
dos imóveis, Portella elen-
ca mais um fator que pesa 
na hora de comprar um 
imóvel, que é o emocio-
nal: terminada a constru-
ção, poder estar dentro de 
algo de sua propriedade 
é uma sensação inestimá-

Consultor aponta que imóveis valorizam rapidamente em 
Cuiabá após a entrega, o que compensa os juros 

um pouco mais alto

Gilberto Leite

Ainda de acordo com a 
CBIC, o preço dos imóveis 
não acompanhou o Índi-
ce Nacional de Custo da 
Construção (INCC), porque 
as construtoras decidiram 
reter parte da inflação no 
período. No entanto, novos 
reajustes devem ser feitos 
nos próximos meses. O 
INCC, de janeiro a novem-
bro deste ano, subiu pouco 
mais de 13%. Porém, al-
guns materiais específicos 
tiveram aumentos muito 
mais significativos.

Neste período, os insu-
mos que apresentaram as 
maiores elevações foram: 
vergalhões e arames de 
aço (+92,44%), conduto-
res elétricos (+72,10%), 
tubos e conexões de PVC 
(+69,09%), eletroduto de 
PVC (+53,94%), esquadrias 
de alumínio (+44,40%), 
compensados (+43,32%), 
produtos de fibrocimento 
(+39,53%) e tijolos e telhas 
cerâmicas (+38,75%).
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vel. Além disso, o cenário 
de incertezas econômicas 
vivido no Brasil atualmen-
te demanda investimen-

tos seguros e os imóveis 
constituem uma forma de 
patrimônio que só tende a 
valorizar. 

Diante das instabili-
dades econômicas, Luís 
afirma que algumas cons-
trutoras estão trocando 
o índice de reajuste dos 
contratos. Como o Índice 
Geral de Preços - Merca-
do (IGP-M) teve alta supe-
rior a 21% nos últimos 12 
meses, as empresas pas-
saram a adotar o Índice 
de Preços para o Consu-
midor Amplo (IPCA), que 
subiu cerca de 10%.

“Dependendo da cons-
trutora, eu consigo pre-
fixar essa correção, dar 
uma segurada na esta-
bilidade econômica. São 
alternativas para quem 
ainda quer fazer esse in-
vestimento, porque tam-
bém está bom. Cuiabá 
está crescendo. Hoje é di-
fícil uma região de Cuiabá 
que não esteja crescendo 
e isso é muito favorável 
para o financiamento 
também”, completa.

Apesar do bom momen-
to no mercado imobiliário, 
houve aumento no custo 
da construção. Segundo 
o presidente da Câmara 
Brasileira da Industria da 
Construção (CBIC), José 
Carlos Martins, esse au-
mento no custo da cons-
trução pode provocar um 
“descasamento” entre os 
preços dos imóveis e a ren-
da do brasileiro.

Agência Brasil

Produtores rurais po-
derão aderir, de forma di-
gital, a uma proposta de 
regularização ambiental e 
passar a ser monitorados a 
distância no cumprimento 
das exigências do Código 
Florestal Brasileiro. Isso 
será possível por meio do 
Módulo de Regularização 
Ambiental do Sistema de 
Cadastro Ambiental Rural 
(Sicar), lançado na terça-
-feira (21) pelo Ministério 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa).

Por meio da ferramenta, 
o produtor rural declarará 
de que forma cumprirá as 
normas ambientais: por 
meio da recomposição da 
vegetação nativa, da com-
pensação de reservas le-
gais ou da conversão de 
sanções administrativas 
emitidas até 2008.

Com base na opção 
escolhida, o Módulo de 
Regularização Ambiental 
(MRA) encaminhará uma 
proposta de regularização 

ambiental, que deverá ser 
apresentada ao órgão am-
biental competente para a 
assinatura dos Termos de 
Compromissos.

Com a adesão do pro-
dutor formalizada, o MRA 
passará a monitorar o cum-
primento das declarações 
por meio da tecnologia de 
sensoriamento remoto. O 
produtor terá auxílio da 
plataforma WebAmbien-
te, da Empresa Brasileira 
de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa), que fornece 
orientações técnicas e es-
tratégias para a adesão ao 
plano de regularização am-
biental, como a escolha de 
variedades de árvores para 
recompor a vegetação.

“Nos encontramos em 
um momento decisivo da 
implementação desta lei 
[do Código Florestal] e pre-
cisaremos de união entre 
todos os elos para seguir 
um caminho de bom senso 
e de equilíbrio garantin-
do que os desafios sociais, 
econômicos e ambientais 
sejam abordados de forma 

integrada, assim como a le-
gislação prevê”, destacou a 
ministra Tereza Cristina.

Também presente à 
cerimônia, o ministro do 
Meio Ambiente, Joaquim 
Leite, disse que a iniciati-
va é importante para mos-
trar o compromisso dos 
produtores rurais com o 
meio ambiente. “É uma fer-
ramenta importante para 
darmos mais um passo na 
direção de mostrar que o 
produtor rural está preocu-
pado com a sua regulariza-
ção e compensação de áre-
as e faz isso de forma muito 
eficiente”, declarou.

Instituído pelo Código 
Florestal Brasileiro, em 
2012, o Cadastro Ambien-
tal Rural (CAR) atualmen-
te registra mais de 7,7 
milhões de propriedades 
rurais. Segundo o diretor 
de Regularização Ambien-
tal do Serviço Florestal, 
João Adrien, 58% dos pro-
dutores que aderiram ao 
Cadastro Ambiental Rural 
manifestaram interesse em 
entrar no PRA.

PRATICIDADE

Produtor pode regularizar
cadastro pela internet

Com adesão à ferramenta, produtores passarão a ser monitorados à distância

Wenderson Araujo/CNA

Akemi Nitahara/ABr

O Índice de Confiança 
do Consumidor (ICC), di-
vulgado nesta quarta-feira 
(22) pelo Instituto Brasi-
leiro de Economia da Fun-
dação Getulio Vargas (FGV 
Ibre), subiu 0,6 ponto em 
dezembro, ficando em 75,5 
pontos. Em médias móveis 
trimestrais, o índice variou 
0,1 ponto, para 75,6 pon-
tos, depois de cair por três 
meses seguidos. No ano, o 
indicador fecha 2021 em 
queda de 2,6 pontos.

A coordenadora das 
Sondagens do Instituto, 
Viviane Seda Bittencourt, 
explica que o ano foi difí-
cil, principalmente para os 
consumidores de menor 
poder aquisitivo, refletindo 
o aumento das diferenças 
sociais também no ICC.

“O descolamento entre a 
confiança dos consumido-
res de baixa renda dos de 
alta renda atingiu o maior 
nível da série dos últimos 
17 anos, principalmente em 
função da dificuldade finan-
ceira dos consumidores de 
menor nível de renda diante 
do quadro de desemprego, 
inflação elevada e aumento 
do endividamento”.

Para ela, o ano de 2022 
será “desafiador” para a 
melhora da confiança do 
consumidor geral e tam-
bém para a “diminuição da 
desigualdade na percepção 
dos desafios econômicos 
por famílias com diferentes 
níveis de renda”.
COMPONENTES - Entre 

os componentes do ICC, a 
quase estabilidade em de-
zembro foi influenciada pela 
piora na avaliação da situa-

ção corrente, enquanto hou-
ve melhora das expectativas. 
O Índice de Situação Atual 
(ISA) diminuiu 1,3 ponto, 
para 65,6 pontos, puxada 
pela deterioração da situa-
ção financeira das famílias.

A satisfação sobre as 
finanças pessoais caiu 2,9 
pontos, atingindo 59,2 
pontos, o menor valor des-
de abril deste ano. A per-
cepção dos consumidores 
sobre a situação econômi-
ca atual se manteve relati-
vamente estável em 72,8 
pontos, uma alta de 0,3 
ponto. Segundo o FGV Ibre, 
os dois indicadores se man-
têm em patamares muito 
baixos na série histórica.

Já o Índice de Expectati-
vas (IE) subiu 2 pontos, para 
83,4 pontos. A principal in-
fluência foi do indicador que 
mede as perspectivas sobre 
a situação financeira fami-
liar, que subiu 5,5 pontos, 
ficando em 85,5 pontos.

O indicador das expecta-
tivas sobre a situação eco-
nômica subiu 3,8 pontos, 
para 104,1 pontos, mas o 
ímpeto de compras para os 
próximos meses caiu 3,6 
pontos, para 62,8 pontos, a 
quarta queda consecutiva.

OTIMISMO NATALINO

Confiança dos consumidores
volta a subir em dezembro

Segundo a OMS, cerca de 8% da população mundial sofre com a compulsão por compras

Gilberto Leite
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Sindicato convoca assembleia-geral para decidir sobre trégua’, após constatar que governo não irá negociar, pois movimento foi declarado ilegal

POLICIAIS PENAIS

Sindspen deve ‘pausar’ a greve

Gabriel Soares

O Sindicato dos Servi-
dores Penitenciários do 
Estado de Mato Grosso 
(Sindspen-MT) realizará 
nesta quinta-feira (23) uma 
nova assembleia-geral para 
deliberar sobre a greve da 
categoria, que completará 
uma semana. O movimen-
to paredista foi declarado 
ilegal pela Justiça Estadual 
na semana passada, com 
determinação de retorno 
imediato aos trabalhos sob 
pena de multa diária de R$ 
100 mil.

Em vídeo publicado na 
página do Sindspen, a di-
retoria do sindicato sinali-
za que pode haver a inter-
rupção da greve para abrir 
diálogo com o governo 
do Estado. O governador 
Mauro Mendes (DEM) tem 

dito que não irá negociar ‘à 
base da ameaça’ e encerrou 
o diálogo. Enquanto isso, 
parlamentares tentam cos-
turar um acordo para aten-
der a categoria.

"Reunimos com o sena-
dor Jayme Campos, com o 
deputado [Eduardo] Bote-
lho, tivemos contato tele-
fônico com Júlio Campos 
e com o deputado Dilmar 
Dal’Bosco, assim como o 
deputado João Batista tem 
nos acompanhado. Todos 
são unânimes em dizer que 
o governo não nos receberá 
para a mesa de negociação 
se não encerrarmos o mo-
vimento grevista. Contudo, 
quem vai deliberar é a as-
sembleia", disse Lucivaldo 
Vieira, secretário-geral do 
Sindspen.

Na mensagem aos ser-
vidores, o presidente do 
Sindspen, Amaury Neves, 
diz acreditar que a catego-
ria conseguirá atingir seus 
objetivos, embora a situa-
ção não esteja caminhando 
como pretendido.

“Continuem firme pes-
soal, vamos alcançar o 
nosso objetivo. Hoje alcan-
çamos o sétimo dia e o sin-
dicato está procurando fa-
zer a sua parte, buscando 

Amaury reconheceu que sindicato não está conseguindo avançar nas negociações 
para aumento salarial da categoria

Gilberto Leite
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um policial civil recém-con-
cursado recebe R$ 5,6 mil 
e um PM recebe R$ 4,8 mil.

Informações prelimina-
res apontam que o gover-
no chegou a propor um 
aumento de 15%, além da 
Revisão Geral Anual (RGA) 
de 7%, dias antes da defla-
gração da greve. Contudo, 
o governador Mauro Men-
des afirma que não autori-
zou a apresentação dessa 
proposta e nem reconhece 
seu conteúdo.

Desde a deflagração 
da greve, os policiais pe-
nais deixaram de receber 
novos presos nas peniten-
ciárias estaduais e estão 
realizando apenas serviços 
essenciais. Uma cartilha foi 
elaborada pelo Sindspen, 
apontando o que pode ou 
não ser realizado durante o 
período de greve.

autoridades do TJ [Tribu-
nal de Justiça], da Assem-
bleia Legislativa e outras 
autoridades que possam 
ter influência, para che-
garmos junto ao governo e 
aí implementarmos a nos-
sa proposta. Contudo, não 

estamos tendo avanço”, 
disse.

Os policiais penais de-
flagraram greve na última 
quarta-feira, 15 de dezem-
bro, em meio a um impasse 
sobre o aumento salarial. A 
categoria alega que rece-

be os menores salários da 
Segurança Pública e pede 
equiparação às demais for-
ças policiais. Para isso, se-
ria preciso quase dobrar o 
salário. Atualmente, o salá-
rio inicial de um policial pe-
nal é R$ 3,1 mil, enquanto 

Jefferson Oliveira

O governador Mauro 
Mendes (DEM) confirmou 
que há um estudo técni-
co sobre a privatização 
das unidades prisionais de 
Mato Grosso em curso. A 
movimentação ganhou for-
ça após a deflagração da 
greve dos policiais penais, 
que foi mantida mesmo 
após a Justiça Estadual ter 
declarado o movimento pa-
redista como ilegal.

Com as atividades sus-
pensas desde o dia 17, os 
detentos não têm recebi-
do visitas, atendimento de 
advogados e tiveram o ba-
nho de sol cortado. Além 
disso, novos detentos não 
estão sendo recebidos nas 
unidades prisionais, o que 
criou uma ‘fila’ de mais de 
30 pessoas detidas na Po-
linter, aguardando trans-
ferência para as peniten-
ciárias.

Mauro detalhou que 
esse estudo sobre a priva-
tização não estava entre 
as prioridades do governo, 
mas voltou à tona diante 
da intransigência dos gre-
vistas.

“A busca da eficiência 
do serviço público é um de-
ver, é um princípio consti-
tucional de qualquer agen-
te público sério. Então, o 
governo faz inúmeros estu-
dos no dia a dia e tem uma 
prioridade. Por alguma 
circunstância, de alguma 
coisa que acontece, aquilo 
que está lá embaixo sobe 
para o topo das prioridades 
e esse tema suscita dentro 
da secretaria. É natural que 
faça estudos para ver alter-
nativas para situações que 
são criadas por eles mesmo 
e não por nós”, declarou.

O governador acres-
centou que não tem uma 
opinião formada sobre o 
assunto e só se manifesta-

rá sobre a privatização dos 
presídios após a conclusão 
dos estudos. Mauro tam-
bém esclareceu que está 
preocupado com a lotação 
das delegacias e da Polin-
ter. Ele reafirmou que a 
greve dos policiais é ilegal 
e que há penalizações pre-
vistas.

Mauro pede que a lei 
seja cumprida. Para man-
ter a greve, o presidente do 
Sindicato dos Servidores 
Penitenciários do Estado 
de Mato Grosso (Sindspen/
MT), Amaury Benedito Pai-
xão, alega que ainda não 
recebeu a notificação ju-
dicial que determina o fim 
imediato da greve.

A ordem judicial foi 
proferida na última sex-
ta-feira, 17 de dezembro, 
pela desembargadora An-
tônia Siqueira Gonçalves. 
A magistrada apontou que 
a greve dos policias penais 
pode trazer "danos a toda 

APÓS GREVE ILEGAL

Privatização de presídios ganha força em MT

Jefferson Oliveira

O secretário de Estado 
de Cultura, Esporte e Lazer 
(Secel-MT) Alberto Macha-
do, o Beto 2 a 1, disse na 
tarde desta terça-feira (21) 
que deve lançar no começo 
de 2022 uma concorrência 
pública para a concessão do 
direito de nomeação - o 'na-
ming rights' - da Arena Pan-
tanal, como já acontece em 
outros estádios do Brasil.

Esse tipo de concessão 
busca garantir recursos 
do capital privado para 
bancar a administração da 
Arena Pantanal, que consu-
miu cerca de R$ 7 milhões 
no último ano, em troca de 
marketing para a empresa 
que ganhar a concorrência. 
A manobra é estudada pelo 
governo há anos e ganhou 
mais força após a perma-
nência do Cuiabá na Série 

A do Brasileirão, que dará 
mais visibilidade à Arena.

“Tomara que a gente 
consiga um valor importan-
te e substancial para que a 
gente consiga dividir com 
a iniciativa privada as des-
pesas mensais da Arena. 
Algumas pessoas fizeram 
consultas informais sobre 
a possibilidade, porque é 
uma prática que está sen-
do muito comum em todo 
o Brasil. A Arena Pantanal 
hoje é 100% ativada, sen-
do a queridinha da Copa 
América, sendo a casa do 
Cuiabá na Série A pelo se-
gundo ano consecutivo. Eu 
acho que, cada vez mais, 
isso desperta interesse nas 
grandes empresas”, disse.

A empresa que vencer 
a disputa terá autorização 
para renomear o estádio 
com sua marca, como ocor-
re na NeoQuímica Arena, 

do Corinthians. O Estado 
continuará responsável 
pela administração e ma-
nutenção do estádio, com 
aporte financeiro da em-
presa vencedora.

Beto não quis dizer 
quais empresas procura-
ram a Secel até o momento, 
mas informações de basti-
dores apontam que a mon-
tadora Nissan é uma das 
candidatas mais fortes na 
disputa. Questionado, o se-
cretário desconversa e diz 
que só irá revelar os nomes 
quando as propostas ofi-
ciais chegarem à sua mesa.

“Eu vou tentar fazer um 
lance mínimo no valor que 
é o custo operacional da 
Arena por ano. Vou levan-
tar mais ou menos. Ano 
passado nós tivemos em 
torno de 6 a 7 milhões de 
reais, esse ano um pouqui-
nho mais”, concluiu.

NAMING RIGHTS

Estado deve vender nome
da Arena no próximo ano

Jefferson Oliveira

Firme em sua pretensão 
de disputar uma vaga no 
Senado, o deputado fede-
ral Neri Geller (PP) descar-
tou qualquer possibilidade 
de ser candidato a vice 
na chapa do governador 
Mauro Mendes (DEM), que 
deve concorrer à reeleição 
em 2022.

O nome de Neri ganhou 
força nos bastidores, mas 
o deputado insiste em se 
manter na disputa pelo 
Senado, mesmo que tenha 
que enfrentar o senador 
Wellington Fagundes (PL) 
como candidato escolhido 
pelo presidente Jair Bolso-
naro (PL).

O partido de Neri tam-
bém é aliado do presidente 
e ambos estariam tentan-
do articular uma candida-
tura única com apoio do 

presidente. Para isso, um 
dos pré-candidatos teria 
que recuar e partir para 
outro projeto. E isso aca-
bou se tornando um ‘jogo 
de empurra’.

“A conversa que tive-
mos é que o grupo do 
Wellington sugeriu para 
eu ser vice e eu falei que é 
recíproco, que pode ser ele 
o vice, porque meu projeto 
é candidatura ao Senado, 
mas de forma muito res-
peitosa”, disse Neri.

Neri também já está ar-
ticulando para ser líder do 
governo na Câmara Federal 
em Brasília, mas ainda não 
tem um posicionamento 
do presidente Bolsonaro. 
Por outro lado, o nome de 
Wellington também foi ci-
tado para ser líder do pre-
sidente, porém, no Senado.

Para tentar “tirar” 
Wellington da jogada, 

Neri citou que já conse-
guiu firmar aliança com 
alguns partidos em tor-
no de sua candidatura ao 
Senado, como o MDB de 
Carlos Bezerra, o PSD de 
Carlos Fávaro e, mais re-
centemente, o União Bra-
sil, que é a junção do PSL 
com o DEM.

“Acho que são os três 
partidos que estão 100% 
alinhados. Agora tem a vin-
da do próprio Max Russi 
(PSB) para esse bloco, que 
está muito bem alinhado e 
se consolidando também. 
São os partidos que estão 
e eu nunca forcei nenhum 
partido para vir para cá e 
para lá. Tem prefeitos for-
tes do MDB que tem me 
apoiado de forma intran-
sigente, e eu nunca pedi 
para que esses prefeitos 
viessem para o nosso par-
tido”, concluiu.

LIMPANDO O CAMINHO

Neri sugere que Fagundes
seja vice de Mauro em 2022

população que depende do 
sistema prisional do Estado 
de Mato Grosso" e estipu-
lou multa diária de R$ 100 
mil em caso de descumpri-
mento da decisão.

A categoria tem plei-
teado a equiparação sa-
larial às demais forças 
policiais. Para isso, seria 
preciso quase dobrar o 
salário. Atualmente, o 

salário inicial de um po-
licial penal é R$ 3,1 mil, 
enquanto um policial ci-
vil recém-concursado re-
cebe R$ 5,6 mil e um PM 
recebe R$ 4,8 mil.

Mauro afirmou que não tem opinião formada e aguarda conclusão de estudo 
sobre privatização

Gilberto Leite
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Avanço atípico do vírus Influenza A já atinge 10 estados e causou mortes em pelo menos cinco

Cuiabá cria ‘grupo de crise’
para lidar com surto de gripe

POLÍCIATRABALHO PREVENTIVO

Cátia Alves

Atento ao avanço do 
surto gripal nos grandes 
centros urbanos do Bra-
sil, o prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) determinou 
à Secretaria Municipal de 
Saúde de Cuiabá a criação 
de um plano de contin-
gência e enfrentamento 
voltado para a capital ma-
to-grossense. A medida 
preventiva do gestor tem 
como objetivo preparar 
o sistema público de saú-
de, melhorando o atendi-
mento e garantindo todo 
suporte necessário, caso a 
situação piore.

Em reunião realizada 
nesta quarta-feira (22) 

com a secretária de Saúde 
Suelen Aliend, e coorde-
nadores de algumas uni-
dades de saúde de Cuiabá, 
o prefeito apontou que 
nos próximos dias deve-
rá ser feita a escolha de 
uma Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) e um 
centro de triagem para 
concentrar o atendimento 
desse tipo de caso. Além 
disso, será reforçado o 
trabalho de orientação à 
população.

“Vamos intensificar o 
trabalho de melhoria no 
atendimento da popula-
ção, já que esse surto viral 
chegou e sobrecarregou 
significativamente o aten-
dimento na rede pública 
de saúde. Existe estrutu-
ra preparada para o coti-
diano e agora temos esse 
aumento na demanda. Por 
isso, estamos montando 
uma força-tarefa para 
poder atender adequada-
mente a população”, ex-
plica Emanuel.

Os surtos de gripe 
causados pelo vírus in-
fluenza A - H3N2 se es-

palham pelo Brasil e já 
atingem ao menos dez 
estados. Em cinco - Rio 
de Janeiro, Espírito San-
to, Bahia, Pernambuco e 
Paraná - foram registra-
das mortes pela doença. 
Os surtos de gripe têm 
causado aumento nas 
hospitalizações nesses 
estados e já há casos de 
pacientes aguardando 
por leitos. 

Diante do rápido avan-
ço da doença, de forma 
atípica, Emanuel determi-
nou que o planejamento 
deve ser apresentado até 
o dia 25 de dezembro, 
para garantir que a cida-
de estará preparada com 
antecedência.

“Juntamente com a 
equipe da Secretaria Ad-
junta de Atenção Secun-
dária, a secretária Suelen 
vai coordenar esse traba-
lho para que possamos, 
ainda nesta semana, apre-
sentar esse plano de atu-
ação para a sociedade. É 
uma situação que precisa 
desse cuidado especial”, 
completa.

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

Segundo dados da Se-
cretaria Municipal de 
Saúde, Cuiabá está atu-
almente, com mais de 
75% do público-alvo va-
cinado contra a Influenza 
A (H1N1 e H3N2) e In-
fluenza B. A vacinação é 
o meio de prevenção mais 
eficiente contra a gripe e 
suas complicações. “É im-
portante que a população 
continue se atentando 
também para imunização 
contra o vírus influenza. 
Aqueles que ainda não se 
vacinaram procurem nos-
sas unidades de saúde”, 
orienta o gestor.

*Com informações da As-
sessoria de Imprensa

Mak Lucia

Um homem, identidade 
não divulgada, acionou a 
polícia na última segun-
da-feira, 20 de dezembro, 
após ingerir bebida alcoó-
lica em um bar na região 
central de Rondonópolis 
(220 km de Cuiabá). Ele 
não conseguia localizar 
sua motocicleta e regis-
trou um boletim de ocor-
rência. 

Conforme os dados do 
documento, a vítima não se 
lembrava onde teria deixa-
do seu veículo por isso re-
gistrou o caso como sendo 
furto de veículo.

Ao realizar buscas, o vigi-
lante de um supermercado 
disse que no domingo (19), 
uma pessoa havia estacio-
nado a moto em frente ao 
estabelecimento, onde per-
maneceu até segunda-feira, 
quando acionou a polícia 
para falar sobre o caso.

Quando chegaram ao lo-
cal, os militares perceberam 
que se tratava da mesma 
motocicleta que a vítima 
havia perdido. O veículo foi 
levado para a delegacia para 
providências cabíveis.

No relatório, os militares 
dizem ainda que essa não 
é a primeira vez que o ho-
mem perde a moto.

CULPA DA MARVADA
Após bebedeira, homem perde
moto e pede ajuda da polícia

 Mak Lucia

Identificado apenas 
como “Luquinhas”, morreu 
em confronto com policiais 
da Força Tática na tarde 
desta terça-feira, 21, no 
bairro Jardim Liberdade, 
em Rondonópolis (220 km 
de Cuiabá).  Ele é apontado 
como um dos suspeitos a 
ter assaltado uma residên-
cia no bairro Granville, no 
último domingo (19).

Segundo o relatório de 
ocorrência, os policiais con-
seguiram chegar ao sus-
peito através de denúncias, 
porém, ao chegar no local 
apenas um se encontrava 
presente. O comparsa dele 
fugiu pulando o muro dos 
fundos da casa.

Ainda conforme os mili-
tares, o suspeito estava se 

preparando para fugir tam-
bém, pois com ele foi locali-
zado uma bolsa de viagem 
cheia de roupas.

Ao se aproximarem da 
residência, os policiais fo-
ram recebidos a tiros de 
arma de fogo calibre .38 
que estava com o suspeito. 
Os agentes imediatamente 
responderam aos disparos, 
atirando contra Luquinhas.

Uma equipe do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) foi aciona-
da, porém, ao chegar no lo-
cal, só foi possível constatar 
o óbito do suspeito.

O suspeito usava torno-
zeleira eletrônica e tinha di-
versas passagens criminais 
por roubo.

Um inquérito será ins-
taurado pela Polícia Civil 
para apurar o caso.

TENTOU FUGIR
Assaltante morre durante
confronto com policiais

Mak Lucia

Maria Hermínia da Costa 
Faria, 66 anos, morreu após 
ser atropelada por uma mo-
tocicleta pilotada por Mau-
ro Inácio de Oliveira, 55. 
Maria tentava atravessar a 
Avenida Júlio Campos, em 
Várzea Grande, na manhã 
desta terça-feira, 21 de de-
zembro.

Segundo informações da 
Guarda Municipal (GMVG), 
a idosa chegou a ser socor-
rida pelo Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) e encaminhada ao 
Pronto Socorro de Várzea 
Grande, mas não resistiu 
aos ferimentos e morreu ao 
dar entrada no hospital.

O condutor da moto tam-
bém ficou ferido e levado 

para atendimento médico. 
Uma equipe da Delegacia 
de Delitos de Trânsito (De-
letran) foi ao hospital para 
realizar o teste de alcoole-
mia, mas o homem estava 
com a boca machucada e o 
teste não pode ser feito.

Nas redes sociais, fami-
liares e amigos lamentaram 
a morte da idosa.

"Minha madrinha, sua 
missão encerrou aqui na 
terra. Sinto orgulho de falar 
da senhora, mulher guer-
reira, batalhadora, nunca 
vou esquecer da senhora. 
O que a senhora fez para 
mim e minha filha Deus vai 
dar bom lugar pra senhora", 
disse a afilhada de Maria 
Hermínia em um dos posts.

A Deletran investiga as 
causas do acidente.

FATALIDADE
Idosa é atropelada por
moto em avenida de VG

Da Redação

Dois homens, 19 e 23 
anos, foram presos após 
roubarem 12 celulares e 
uma quantia de R$ 251,25 
em uma loja de departa-
mento na Capital. O crime 
ocorreu na terça-feira, 21 
de dezembro. Na ação os 
bandidos usaram uma faca 
para render funcionários e 
clientes do estabelecimento.

Por volta das 17h30, a 
equipe de patrulhamento 
foi acionada via 190 para 
atender uma ocorrência de 
tráfico de drogas. Ao se des-
locarem para a Rua Antô-
nio João, na área central de 
Cuiabá, se depararam com 
populares alegando haver 
acontecido um roubo a uma 
loja de departamentos. De 
imediato a guarnição iniciou 

buscas pela região e locali-
zou os suspeitos tentando 
fugir pela Estação Bispo. 

Segundo informações do 
boletim de ocorrência, após 
a prisão dos suspeitos, a 
equipe retornou à loja, onde 
foi contactado a superviso-
ra do estabelecimento, que 
relatou que os indivíduos 
anunciaram o roubo e leva-
ram os funcionários para o 
estoque da loja, onde, sob 
ameaças, indagaram sobre 
a chave do cofre. Como não 
conseguiram a chave, reco-
lheram os aparelhos celula-
res do balcão e a quantia em 
dinheiro que estava no caixa. 

A dupla foi presa e enca-
minhada para a Central de 
Flagrantes, onde foi checado 
que um dos suspeitos (23 
anos) tinha um mandado de 
prisão em aberto por roubo.

PEGOS EM FLAGRANTE
Bandidos assaltam loja de
departamento e são presos

Da redação 

Com a proximidade 
das festas de fim de ano, 
muitos motoristas irão 
viajar por vias terrestres 
para aproveitar as datas 
comemorativas em outras 
localidades. Por isso al-
guns cuidados precisam 
ser redobrados em relação 
ao veículo e transporte de 
passageiros, animais e car-
gas para chegar ao destino 
em segurança. 

Pneus, estepe, óleo do 
motor, freios, limpador de 
para-brisa e todo o siste-
ma elétrico como faróis, 
lanternas, setas e piscas 
devem estar em perfeitas 
condições de uso antes de 
pegar a estrada. Pensando 
nisso, o Departamento de 
Trânsito do Estado (De-
tran-MT) apontou algumas 
dicas para que os motoris-
tas viagem tranquilos. 

Segundo o órgão, de-
vem ser verificados os itens 
obrigatórios do veículo 
como triângulo, para sinali-
zação de acidente ou pane 
durante o percurso, maca-
co e chave de roda, para 
realizar a troca de pneus, 
caso seja necessário.

Não transportar objetos 
soltos dentro do veículo, 
pois em uma frenagem 
eles podem se deslocar e 
causar lesões aos ocupan-

tes. As bagagens devem 
ser acomodadas de forma 
correta e proporcional 
dentro do porta-malas, 
para não atrapalhar a vi-
são do motorista por meio 
do espelho central.

Durante a viagem, to-
dos os ocupantes do veí-
culo devem usar o cinto 
de segurança e as crianças 
devem estar nos assen-
tos obrigatórios indicados 
conforme a faixa etária, 
como o bebê-conforto, ca-
deirinha, assento de eleva-
ção e demais equipamen-
tos de segurança.

Importante atentar 
quanto às mudanças tra-
zidas pela Lei Federal 
nº 14.071/2020 para o 
transporte de crianças em 
veículos e motocicletas. 
Com a nova lei, o bebê con-
forto deve ser usado para 
crianças de até um ano e 
até 13 quilos. A cadeirinha 
para crianças de 01 a 04 

anos e que tenham entre 9 
e 18 quilos. Já o assento de 
elevação é indicado para 
crianças com idade entre 4 
e 7 anos e meio, que não 
tenham atingido 1,45m de 
altura e com peso entre 15 
e 36 quilos.

Para as crianças com 
mais de 7 anos e meio até 
10 anos de idade e que 
ainda não tenham atingido 
1,45 m de altura o trans-
porte deve ser realizado no 
banco traseiro utilizando o 
cinto de segurança.

No caso de motos, a lei 
traz a proibição do trans-
porte de criança menor de 
10 anos ou sem condições 
de cuidar da própria segu-
rança.

Se for transportar ani-
mais como cães e gatos, es-
tes devem estar de peitoral 
e guia adaptada ou caixas 
específicas de transporte 
individuais para fixação 
ao veículo. Dessa forma, 

VIAGEM TRANQUILA

Motoristas devem redobrar os
cuidados antes de pegar a estrada

em uma possível frenagem 
mais brusca, o bichinho 
não será lançado contra as 
partes internas do veícu-
lo ou até mesmo contra o 
condutor.

Para garantir uma via-
gem mais segura, o Detran 
reforça ainda quanto a im-
portância de o motorista 
estar descansado e jamais 
ingerir bebida alcoólica 
antes de pegar a direção 
do veículo. Tanto o sono 
quanto a ingestão de ál-
cool reduzem os reflexos 
e a atenção, aumentando 
as chances de acidentes 
graves e até com vítimas 
fatais.

O condutor também 
deve atentar-se quanto a 
documentação do veículo, 
para evitar possíveis trans-
tornos em uma abordagem 
de fiscalização de trânsito, 
comum em época de gran-
de movimento nas estra-
das e rodovias.

OUTRAS ORIENTAÇÕES IMPORTANTES:
l Nunca dirigir falando ou digitando no celular ou qualquer outro dispositivo móvel;
l Sempre respeitar os limites de velocidade e sinalização permitidos para a via em que

for trafegar;  
l Usar o GPS somente no suporte do veículo e programá-lo antes de colocar o carro em

movimento;
l Acender os faróis do veículo se for trafegar em rodovias, mesmo durante o dia e 

especialmente se estiver chovendo;
l Ao dirigir, utilizar sempre calçados firmes nos pés;
l Se for trafegar em motocicletas, utilizar sempre o capacete.

Prefeito solicitou que secretária de Saúde elabore plano até o dia 25 de dezembro

Gustavo Duarte
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ADEUS, CAPITÃO

Conceição está de ‘mala pronta’

Gabriel Soares

Ídolo da torcida cuia-
banista, o zagueiro Ander-
son Conceição deve dei-
xar o clube nos próximos 
dias. O atleta de 32 anos 
chegou a um acerto com 
o Vasco da Gama, após 
ter perdido espaço no 
Dourado durante a última 
temporada, e deve assinar 
contrato de um ano para 
defender o clube carioca 
da Série B do Campeonato 
Brasileiro. 

A informação foi di-
vulgada inicialmente pelo 
Globo Esporte e confir-
mada pelo novo diretor 
de futebol do cruzmalti-
no, Carlos Brazil, que foi 
apresentado à torcida 
nesta quarta-feira, 22 
de dezembro. Segundo 
o novo ‘manda-chuva’, a 
negociação deve ser con-
cluída ainda hoje, 23 de 
dezembro.

Conceição é um dos 
poucos jogadores do Cuia-
bá que tinha vínculo até 
dezembro de 2022. Ele 
é considerado um ídolo 
da torcida auriverde, por 
seu papel como capitão 
do time que conquistou 
o acesso à Série A do Bra-

sileirão na temporada de 
2020, além de ter ajuda-
do o time a faturar títulos 
da Copa Verde e do Cam-
peonato Mato-grossense.

O zagueiro quase dei-
xou o Cuiabá no começo 
de 2021. Com o contrato 
próximo do vencimento, 
ele chegou a ser assedia-
do pela Chapecoense, mas 
a torcida reagiu rapida-
mente nas redes sociais 
e pressionou a diretoria 
a renovar com Conceição. 
Apesar da renovação, o 
atleta foi pouco utilizado 
durante a temporada de 
2021. O técnico Jorginho 
o mantinha como reserva 
e foi nesta condição que 
ele completou os 100 jo-
gos pelo Dourado. 

Já no Vasco, o atleta 
deve ganhar mais espaço. 
A defesa do cruzmaltino 
foi muito criticada pelas 
falhas apresentadas no 
decorrer da temporada 
2021 e deve ser comple-
tamente reformulada. O 
clube carioca teve a se-
gunda pior defesa da Sé-
rie B, sofrendo 52 gols. 
Com isso, Ernando e Wal-
ber já deixaram o clube de 
maneira oficial. Leandro 
Castan também não per-
manecerá para o próximo 
ano e Ricardo Graça está 
bem perto de oficializar 
a sua saída para o Júbilo 
Iwata, do Japão.

Anderson Conceição 
levará a experiência que o 
Vasco necessita. Além de 
campeão pelo Cuiabá em 
2020, o zagueiro de 32 
anos defendeu diversos 
outros clubes brasileiros 

Novo diretor de futebol do Vasco confirmou interesse em fechar com Anderson Conceição 
até esta quinta-feira, 23 de dezembro

AssCom Dourado
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e atuou em quatro países 
diferentes - Catar, Espa-
nha, Portugal e Estados 
Unidos.

Até o momento, o Vas-
co anunciou as contrata-
ções do volante Yuri Lara 
(CSA), do goleiro Thiago 
Rodrigues (CSA), do za-
gueiro Luís Cangá (Delfin-
-EQU) e Edimar (Braganti-
no). Nem o Vasco nem o 
Cuiabá comentam nego-
ciações em andamento.

MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quinta-feira (23) – Germano loca-
liza a mãe de Nat, que lhe pede para 
ligar para Duca. Com o apoio de Gael, 
Cobra pede Jade em casamento na 
frente de Lucrécia. Duca revela a Gael 
que Nat pode estar viva. Duca e Gael 
se encaminham para a clínica. Lobão 
e Luiz decidem raptar Nat. Ao escapar 
da clínica com Lobão e Luiz, Nat vê 
Duca chegar com Gael e reconhece 
seus supostos inimigos. 

NOS TEMPOS DO 
IMPERADOR
Globo – 18h15 

Quinta-feira (23) – Teresa se de-
cepciona com Celestina e a manda 
embora da Quinta. Pedro conversa 
com Samuel. Leopoldina, Isabel e Ni-
colau se despedem de Celestina. Pi-
lar deixa a Ordem Terceira, sob forte 
emoção de todos. Cândida aconselha 
Zayla a ter humildade. Pedro afirma a 
Samuel que Tonico será preso. Luísa 
é intimada a depor sobre o caso de 
Samuel. Teresa deseja a felicidade 
de Celestina, mas chora a perda da 
amiga. Pedro pede que Caxias procu-
re Zayla. Bernardinho se insinua para 
Lupita, como parte do plano de Lota. 
Pilar sugere fugir com Samuel. Borges 
interroga Luísa.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

UM LUGAR AO SOL
Globo – 21h15

Quinta-feira (23) – Roney acaba fe-
rindo Stephany ao confrontar Christian/
Renato. Santiago leva Érica e Stephany 
para o hospital. Lara é contra a decisão 
de Noca de vender o prato a preços bai-
xos. A fila que forma na calçada para o 
restaurante de Noca chama a atenção 
da imprensa. Christian/Renato fica atô-
nito ao assistir à entrevista de Noca pela 
televisão. Geize conta a Noca que viu 
um rapaz igual ao Christian no merca-
do. Francisco passa mal depois de co-
mer o frango que Samuel distribuiu para 
seus funcionários. Ravi questiona Sa-
muel e acaba preso. Joy pede ajuda a 
Christian/Renato, que paga a fiança de 
Ravi e leva Francisco para o hospital. 
Santiago leva Luan ao encontro de Éri-
ca, que está no hospital com Stephany, 
e fica perplexo ao ver Christian/Renato 
com Francisco.

QUANTO MAIS VIDA, 
MELHOR
Globo – 19h15 

Quinta-feira (23) – Roni implora que 
Neném pague sua dívida. Betina manda 
uma foto de Carmem para Paula. Ne-
ném acerta com Conrado os detalhes 
do pagamento. Rose conta para Joana 
como conheceu seu marido. Flávia su-
gere a Guilherme que eles provoquem 
ciúmes em Rose. Neném se atrasa para 
o treino e Trombada cobra para deixar 
que ele jogue no amistoso. Carmem faz 
uma proposta para Nedda desistir do 
contrato com a Terrare e Paula discute 
com a vilã. Guilherme pensa no plano 
de Flávia. Marcelo tenta se aproximar 
de Flávia, que fica desconfiada. Osval-
do flagra Teca fazendo massagem em 
Neném. Paula persegue Carmem pela 
cidade e as duas acabam presas. Ne-
ném desiste de pagar a dívida de Roni. 
Guilherme e Rose se beijam.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Da redação

O Luverdense anunciou 
na última terça-feira, 21 de 
dezembro, a contratação de 
mais cinco jogadores para 
a temporada 2022. O anún-
cio foi feito por meio das 
redes sociais do clube. Os 
atletas devem ser apresen-
tados à torcida junto com o 
restante do elenco no dia 2 
de janeiro, quando também 
será feita a apresentação 
do técnico Márcio Nunes.

Antes do ‘pacotão’ desta 
terça, o Verdão do Norte 
já tinha anunciado a con-
tratação de outros 15 jo-
gadores. Com isso, o clube 
chega a 20 reforços para 
a temporada 2022, alme-

jando se colocar em nível 
para competir com o Cuia-
bá, que disputa a Série A e 
tem o elenco mais robusto 
do estadual. 

O ‘pacote’ inclui o za-
gueiro Marcus Vinicius 
(31); os laterais Zé Carlos 
(27), Luis Henrique (25) 
e Lucas Lopes (23); e o 
atacante Italo de Carva-
lho (25).

O Luverdense deve co-
meçar a preparação para 
o Campeonato Mato-gros-
sense no dia 2 de janeiro, 
já que a primeira partida 
deve ocorrer no dia 19. A 
estreia do LEC será contra 
o Sport Sinop no Estádio 
Passo das Emas, em Lucas 
do Rio Verde.

‘PACOTÃO’

Luverdense anuncia
mais cinco reforços

OUTROS REFORÇOS
GOLEIROS
Guilherme Boer - 22 anos
Rodrigo Cardozo - 38 anos
João Victor - 20 anos

DEFENSORES
Vinícius Said - 22 anos - zagueiro
Taison - 29 anos - zagueiro
Léo Santos - 23 anos - zagueiro
Arlen Cleyton - 29 anos - lateral-direito
Guilherme César - 22 anos - lateral-direito

MEIO-CAMPISTAS
Murilo Sausen - 25 anos - volante
Luca Giovanella - 22 anos - meia-atacante
Juliano de Oliveira - 29 anos - volante
Talison Roberto - 35 anos - volante
Paulinho Gomes - 23 anos - volante 

ATACANTES
Carlos Henrique - 23 anos
Daniel Lopes - 25 anos



CLASSIFICADOS - PG 7
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 23 de DEZEMBRO de 2021

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

SECRETARIA MUNICIPAL
DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, DIREITOS HUMANOS E DA 

PESSOA COM DEFICIÊNCIA - SADHPD

PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 032/2021/PMC
1ª REPUBLICAÇÃO

AVISO DE PRORROGAÇÃO DE LICITAÇÃO

O município de Cuiabá, através da Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Direitos Humanos e da Pessoa com 
Deficiência - SADHPD, neste ato representado pela pregoeira 
designada na Portaria nº 231/2021 torna público, a quem possa 
interessar a prorrogação da sessão da abertura do Pregão 
Eletrônico nº 032/2021/PMC – 1ª Republicação tendo como 
objeto o “REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
P R E S TA Ç Ã O  D E  S E RV I Ç O  D E  M Ã O  D E  O B R A 
TERCEIRIZADA - MOTORISTAS, PARA ATENDER AS 
AT I V I D A D E S  D A S E C R E TA R I A M U N I C I PA L D E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL, DIREITOS HUMANOS E DA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA E SUAS UNIDADES 
CONFORME EDITAL E SEUS ANEXOS”. Considerando o §1º 
Art. 23 do Decreto Federal nº 10.024/2019 “ O pregoeiro 
responderá aos pedidos de esclarecimentos no prazo de dois 
dias úteis, contado da data de recebimento do pedido, e poderá 
requisitar subsídios formais aos responsáveis pela elaboração 
do edital e dos anexos.” E considerando que as respostas dos 
pedidos de esclarecimentos, não foram respondidas no prazo 
legal, fica prorrogada a sessão de abertura para o dia 27 de 
dezembro de 2021 às 10:00 (Horário de Brasília).
Cuiabá, 21 de dezembro de 2021.

Carlene de Paula Silva - Pregoeira

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 009.631/2021

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ

Objeto: Pregão eletrônico EXCLUSIVO para ME, EPP e MEI, 
para aquisição de conjunto acadêmico odontológico composto 
por alta rotação, micromotor, contra ângulo e peça reta. Para 
realizar as adequações necessárias nos Consultórios 
Odontológicos das unidades de saúde e atender uma das 
demandas da Secretaria Municipal de Saúde. Realização: Por 
meio do site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das 
propostas: das 17:00 horas do dia 23/12/2021 até as 08:00 
horas do dia 19/01/2022 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 19/01/2022 às 09:00horas (horário de 
Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 19/01/2022 às 
09h30 min (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT - CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 
8300 e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 
de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 
21/06/93, Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 
10.024/19. Lucas do Rio Verde MT, 22 de Dezembro de 2021.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 145/2021
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

Pregoeira
Sirlei Amaro da Silva

Barra do Garças / MT, 22 de dezembro de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRONICO

O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, 
Estado de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 
18.025/2021; torna público o resultado da sessão que se 
realizou na data de 22/12/2021, licitação na modalidade de 
Pregão Eletrônico para Registro de Preço nº. 045/2021, que 
teve como vencedoras as empresas:  LICITAMAIS 
COMERCIO E SERVIÇOS LTDA CNPJ: 13.201.732/0001-91; 
IMPERIO SOLUÇOES ADMINISTRATIVAS E PUBLICAS 
LTDA CNPJ: 23.106.657/0001-33.

Willer Alves Sirqueira
Pregoeiro

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 045/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL

DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, DIREITOS HUMANOS E DA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA - SADHPD

AVISO DE SUSPENSÃO

CHAMAMENTO PÚBLICO N° 006/2021/SADHPD
A Secretaria Municipal de Assistência Social, Direitos 
Humanos e da Pessoa com Deficiência – SADHPD, através da 
comissão de seleção no uso de suas atribuições legais dada 
pela portaria n°019/GAB-SEC/SADHPD/2021, torna público 
para conhecimento dos interessados, A SUSPENSÃO do 
chamamento público nº 006/2021/SADHPD, tendo por objeto 
seleção de instituição para execução do serviço de proteção 
social especial de alta complexidade: serviço de   acolhimento 
institucional para idosos no âmbito do município de Cuiabá/MT, 
devido a necessidade de alteração do conteúdo do edital. 
Assim sendo, será publicado novo edital oportunamente 
divulgado através do endereço: Gazeta Municipal (Site da 
Prefeitura), Site http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao/, 
Jornal Oficial Eletrônico dos Municípios do Estado De Mato 
Grosso, Jornal Estadão Mato Grosso e Diário Oficial da União – 
DOU. Cuiabá/MT, 21 de dezembro de 2021.

Maggie Carolina Maidana
Presidente da Comissão de Seleção
Hellen Janayna Ferreira de Jesus

Secretaria Municipal de Assistência Social,
Direitos Humanos e da Pessoa com Deficiência - SADHPD

DO EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO

(Original Assinado)
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística vem a 
público informar que o Edital do Pregão Eletrônico nº. 
019/2021/SINFRA, cujo objeto é a aquisição de luminárias de 
LED (Light Emitting Diode) para iluminação pública nos 
municípios mato-grossenses visando a modernização do 
parque de iluminação em atendimento ao projeto MT 
Iluminado, conforme condições, quantidades e exigências 
estabelecidas no termo de referência, foi retificado conforme 
segue:

1° TERMO DE RETIFICAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO 
INTERNACIONAL N° 19/2021/SINFRA

DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 293367/2021

O item 4.1.3 do edital passa a vigorar com a seguinte 
redação:

4.1.3.1. As dúvidas acerca de tal cadastramento pode ser 
saneadas através do manual contido no endereço eletrônico 
https://www.gov.br/compras/pt-br/sistemas/conheca-o-
compras/sicaf-digital;

Cuiabá, 20 de dezembro de 2021.
Marcelo de Oliveira e Silva

4.1.3.2. Feito o cadastro prévio conforme item 4.1.3, o licitante 
estrangeiro deverá proceder o efetivo cadastro no Portal de 
C o m p r a s  ( C o m p r a s n e t ) ,  a t r a v é s  d o  l i n k 
https://www.comprasnet.gov.br/acesso.asp?url=/cadastro/cad
astronovo.asp. *Ratificam-se os demais termos do edital.

(...) 4.1.3. Considerando as informações repassadas pelo 
Portal de Compas (Comprasnet) através dos protocolos 
5890174 e 5889989, os cadastros de empresas estrangeiras 
sem CNPJ deverão ser realizados previamente no Sistema de 
Cadastramento Unificado de Fornecedores – SICAF, através 
d o  e n d e r e ç o  e l e t r ô n i c o 
https://www.comprasnet.gov.br/acesso.asp?url=/cadastro/cad
astronovo.asp;

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO

Agmar Divino Lara de Siqueira

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 061/2021/PMC
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 077.726/2021

ÓRGÃO SOLICITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE 
FAZENDA – SMF. OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA NA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS, POR LOCAÇÃO, DE UMA 
SOLUÇÃO PARA CONTIGENCIAMENTO E ESPAÇO DE 
BACKBUP, EM NUVEM PRIVADA NO MUNICÍPIO DE 
CUIABÁ, PARA DADOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
FAZENDA, INCLUIDO SERVIÇOS DE INSTALAÇÃO, 
CONFIGURAÇÃO,  MANUTENÇÃO E  SUPORTE, 
CONFORME EDITAL E SEUS ANEOXS. ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: 06/01/2022 às 10:00H (dez horas) Horário de 
Brasília, através da plataforma do (Banco do Brasil - Licitações-
e) do site: www.licitacoes-e.com.br. EDITAL DISPONÍVEL: 
http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao/ (Prefeitura de 
Cuiabá-MT) e www.licitacoes-e.com.br (Banco do Brasil). 
C O N T A T O :  T e l .  ( 6 5 )  3 6 4 5 - 6 1 5 6  E - m a i l : 
licitacoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 às 18:00 horas (Cuiabá-MT).
Cuiabá/MT, 22 de dezembro 2021.

Carlene de Paula Silva - Pregoeira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

SECRETARIA MUNICIPAL DE FAZENDA - SMF
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ

SEDEC - SECRETARIA DE ESTADO

Superintendente de Aquisições e Contratos - 
SUAC/SAAS/SESP-MT

(Original Assinado)

PREGÃO ELETRÔNICO N° 001/2022/SESP-MT

Nadya Bruno Morceli

PROCESSO: SESP-PRO-2021/00317 E SIAG N° 0412400

DE SEGURANÇA PÚBLICA
AVISO DE ABERTURA

A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público 
informar a abertura do PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
001/2022/SESP-MT, cujo objeto é a contratação de empresa 
especializada no preparo e fornecimento de alimentação 
consistente em café da manhã, almoço, jantar e ceia em todos 
os dias da semana, inclusive aos sábados, domingos e 
feriados, para atendimento de reeducandos, Policiais Penais 
plantonistas das Unidades Penais (masculinas), da Secretária 
Adjunta de Administração Penitenciária; todas estas unidades 
subordinadas à Secretaria de Estado de Segurança Pública de 
Mato Grosso. LANÇAMENTO E ENVIO DA (S) PROPOSTA (S) 
NO SIAG: de 27/12/2021 a 09/01/2022, período integral, e no 
dia 10/01/2022 até às 08h00min (horário de Cuiabá-MT). 
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 10/01/2022 às 08h30min 
(horário de Cuiabá-MT), no Portal de Aquisições da Secretaria 
de Estado de Planejamento e Gestão de Mato Grosso – 
SEPLAG/MT. Link: http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/ EDITAL 
DISPONIBILIZADO: no Portal de Aquisições da SEPLAG/MT, 
p o r  m e i o  d o  L i n k : 
https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/central/
Edi ta lPageLis t . jsp.  ESCLARECIMENTOS: E-mai l : 
pregao@sesp.mt.gov.br. TELEFONES PARA CONTATO: (65) 
3613-5536 e 3613-8146. Cuiabá-MT, 22 de dezembro de 2021.

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 138/2021

Lucas do Rio Verde - MT, 22 de dezembro de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO DO

REGISTRO DE PREÇOS N° 114/2021
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Aquisição de Insumos e sementes que serão utilizadas para 
atender as demandas das Secretarias do Município de Lucas 
do Rio Verde – MT. Empresas vencedoras valor total: 
R$306.532,98(trezentos e seis mil e quinhentos e trinta e dois 
reais e noventa e oito centavos):BIAZI MATERIAIS PARA 
CONSTRUCAO LTDA EPP(06930323000160) com o item: 13 
no valor total de R$32.898,48 (trinta e dois mil e oitocentos e 
noventa e oito reais e quarenta e oito centavos).MERCOSUL 
AGRONEGOCIOS EIRELI(11258338000164) com os itens: 4, 
6, 9 e 10 no valor total de R$220.268,50 (duzentos e vinte mil e 
duzentos e sessenta e oito reais e cinquenta centavos).GEB 
COMÉRCIO DE PRODUTOS AGROPECUÁRIOS LTDA 
EPP(07097898000107) com os itens: 2, 3, 11 e 14 no valor total 
de R$51.786,00 (cinquenta e um mil e setecentos e oitenta e 
s e i s  r e a i s ) . P L A N T I U N  D I S T R I B U I D O R A LT D A 
EPP(09590203000150) com o item: 7 no valor total de 
R$1.580,00 (um mil e quinhentos e oitenta reais). Item 
deserto:12. Itens fracassados:1, 5 e 8.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187

ANUNCIE
AQUI!

EDITAIS

ANUNCIE
AQUI!

ATAS
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HEBERT
MATTOS

hebertmattos@hotmail.com

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

O grande amigo da coluna, renomado Chef Waldemar 
Untar, que mais uma vez está fazendo o maior 

sucesso com a suas ceias de Natal. As famílias que 
contrataram serão muito bem servidas, com certeza!

Solenidade de posse da nova Diretoria da OAB/MT, triênio 2022-2024, Dra. Gisela 
Cardoso - presidente, Dr. José Carlos Guimarães - vice-presidente, Dra. Jaqueline 

Larréa - conselheira estadual e seu esposo, o advogado Dr. Diogo Mees

A querida e muita simpática biomédica Bruna Alonso, que estreia em breve um quadro na 
coluna eletrônica do Programa Estilo. Já é um sucesso!

O presidente da Federação Brasileira dos Albergues da 
Juventude, Alex Vieira de Deus, com o Ministro do Turismo, 

Gilson Machado, em reunião importante em Brasília

Amiga querida da coluna, a empresária Heleonora Gonçalves, durante 
lindo passeio pelo Ondas Praia Resort em Porto Seguro

Os excelentes profi ssionais e parceiros, o arquiteto Paulo Magno 
e o engenheiro Guilherme Vinicius em destaque na coluna Estilo


